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“这个小花园本来干干净
净的，我们夏天都是在这里
乘凉聊天，最近一段时间没
来，今天来一看，怎么变成
了这个样子，树叶满地都
是，地面上还有火烧树叶的
痕迹，花园里的座椅也坏
了。”12月 15日，家住市中
区文化四村的居民周先生说。

随后，记者来到周先生
所反映的小花园，看到正如
周先生所说的那样，在花园
中间的一处长廊里，地面上
有些脏乱。在长廊前面的几
个圆形座椅，有几个椅面都
坏掉了，花园里的植物也有
些落败。一位居民说，“很长
时间都没见到有人打扫了，
这椅子坏了也没人修，后面

的那条小道脏乱不堪。”
这位居民说的这条小

道，道路两端都被拦住了，
不让车辆进入，小路上面全
是落叶，靠近南段还有火烧
落叶的痕迹，这些让整个小
花园显得更是破败不堪。

“小花园存在很长时间
了，夏天我们都在这里乘凉
聊天，但是最近看到小花园
是越来越脏乱，可是却不知
道该谁来打扫，希望有人管
管。”附近有居民这样说。不
过记者想说，小区是我家人
人都爱他，居民不妨自己动
手，打扫干净了自己看着也
舒坦，你说是不。

（记者 李帅 文/图）

对于大多数驾驶员朋友
来说，将车停放在有坡度的
位置，除了要熄火之外，拉
上手刹是最必备的步骤。可
是，这种习惯在电动车车主
刘女士那却还没有成为一种
习惯。15日上午，家住薛城
区兴仁社区的刘女士因为自
己的疏忽大意，在斜坡上停
放电动三轮车时，因为忘记
拉手刹，撞上了别人的车。

据刘女士介绍，14日中
午，她去一亲戚家串门，按
照礼节，串门要带点礼品才
对，因为事前没有买好礼
品，于是刘女士就打算在亲
戚家附近的一家超市购买，
可是谁知礼品还没买完，她
的电动三轮车就惹上事了。

“超市的门口有些斜坡，
当时我停车的时候也没特别
留意，于是就摊上了这档子
事。”刘女士说起这事懊恼不
已。当天她打算去超市为亲
戚选购几件礼品，因为性
急，停车的时候也没有注意
到超市门口是斜坡，于是就
停下车进了超市买东西，便
将拉手刹一事忘在了脑后。
当刘女士在超市内购买礼品
时，却被超市工作人员叫了
出去。

此时的刘女士看到超市
门外的场景才意识到事情的
严重性。“超市工作人员将我
叫出去之后，我就看到我的

电动三轮车已经不在原来的
位置了，反而和一辆私家车

‘粘’在了一起，我只看到私
家车的前侧位置被撞出了很
明显的痕迹。”刘女士说，根
据超市工作人员以及私家车
主的说法，她才得知原来是
自己的电动三轮车撞上了私
家车。

停在原地的私家车无端
被撞花了脸，私家车主自然
要求刘女士赔偿。虽然刘女
士答应承担维修费用，可是
到了4S店之后，刘女士才意
识到自己犯下了如此大的错
误。“本以为私家车的前侧撞
坏了点，修修补补一两百块
钱就行了，可是到了 4S 店，
维修师傅称修车要 600 元，
还不包括耽误私家车主的使
用费用，没想到因为自己的
疏忽大意，却白白花掉了我
近半个月的工资。”虽然之后
私家车主也没有向刘女士索
要其它费用，但刘女士还是
感到很郁闷。

（记者 董艳）

12月14日下午，在滕州市北辛
中学，有一群人正在体育场上踢足
球。“队员们来自各行各业，每周六
都会聚集在一起踢足球，已经有 20
多年了。长期的训练让我们的技战
术水平有了很大的提升，虽然有些
人已经渐渐老了体力跟不上，但是
球队不断吸收一些‘新鲜血液’入
队。”蚂蚁联队队长高鹏说。

“球队成立于 1991 年，当时由
滕州一中的在校学生组成。由于都
在一个学校，而且大家都喜欢足球，
便组了一支球队。从那以后我们就
经常征战周边地区的各类比赛了。”
球队队长高鹏说道，“1999年，借山
东省百队联赛的机会，我们见到了
宿茂臻，并从他那里领取了第一身
队服。当时宿茂臻是国内最有名气
的球星，这也显得这身队服弥足珍
贵，所以我一直珍藏到现在。”

关于球队为什么会叫蚂蚁联队
这个名字，高鹏说：“这个名字象征
着团结。众人拾柴火焰高，蚂蚁多
了也能啃大象！这么多年来，虽然
大家平时关系很好，但也难免会有
些小摩擦。尤其是在踢球的时候，
踩一下或者碰一下都很正常，但偶
尔就会有队友控制不住自己的情绪
而发火，不过他们想一想我们蚂蚁

精神就很快没事了，不生隔夜气。”
近年来，蚂蚁联队将滕州很多

赛事的冠军都夺了个遍。首届3V3
全国足球争霸赛滕州赛区冠军、第
一、二届“九州清晏”杯足球赛冠军、
第一、二届五人制足球赛冠军、首届
滕州市七人制足球赛冠军。除此以
外，蚂蚁联队还经常与枣庄自立、峄
城莱盟、微山兄弟联、徐州老伙计等
周边球队一起交流，甚至还有济南、

泰安等地的业余足球队前来挑战。
2010年，央视明星足球队来到滕州
时，还与蚂蚁联队踢了一场友谊赛。

高鹏说：“我们一直以胜不骄、
败不馁，争做一流球队作为目标，并
提倡快乐足球的理念。虽然队员们
都有各自的工作，但在周末可以聚
在一起享受足球带给我们的快
乐。” （特约记者 金亮）

老旧小区的照明问题一
直是居民们比较关注的事
情。个别老旧小区要么没有
安装路灯，要么安装的路灯
已年久失修，市中区振兴北
里小区就是如此。近日，市
中区文化路街道汇总群众反
映的突出问题，为辖区老旧
小区的居民“点亮”了256盏
路灯，解决了居民夜晚“行路
难”问题。

（记者 刘一单 摄）

振兴北里

装上路灯了

银行存款利率下降，而股市
却一片大涨，让不少人纷纷把钱
从银行转投股市。许多年轻人
也希望在股市中一试身手。家
住市中区华西小区的小王夫妻
却因为是把钱继续存银行还是
去炒股这个问题而闹得不可开
交。

小王说，最近股市行情好，
他的许多朋友、同事买股票都赚
了不少，这让他也蠢蠢欲动起
来。他刚结婚不久，手中还有不
少结婚时剩下的钱，便想和妻子
小陈商量一下，把钱投入股市，
谁知这想法一提，却遭到妻子的
强烈反对。

小王说，小陈之所以反对，
主要是她的哥哥前几年炒股，不
仅把自己的积蓄赔光了，还背上

了一大笔债务，这让小陈心有余
悸。“但是现在行情不同了，前几
年股市行情不好，几乎所有人都
赔了。但是最近却很好，我身边
几个买股票的朋友都赚了。”小
王说。

小陈虽不支持小王炒股，但
对股市的大波动还是有些了解，
上周股票大跌，更让小陈坚定了
不能买股票的决心，她说：“股票
是高收益也是高风险，前几年多
少人因为股票家破人亡的。虽
说现在股市行情好，但是风险还
是很大。我不懂炒股，但是经常
看新闻，上星期有一天股票在一
天之内猛涨又暴跌，这种高风险
的事儿，我不支持。”

因为存折都在小陈的手里，
小王只能看着别人挣钱，自己干

着急，也为此和小陈吵了一架。
但是小陈却十分坚决，绝对不拿
钱出来炒股。“她真是死脑筋，钱
放在银行里能有几个钱，现在还
有几个人把钱存到银行的？”小
王有些气恼地说。

“我有个朋友在银行工作，
我去咨询她了。虽然现在股市
很好，但是还是不建议我们把钱
全部拿出来炒股。她建议我可
以拿出少部分来炒股，剩下的钱
买个理财产品或者买个风险较
低的基金。”小陈说，她把这个建
议告诉小王之后，小王虽还是不
太高兴，但还是接受了。“鸡蛋不
能放在一个篮子里，这个道理我
们都懂。而且股市风险太高，入
市需谨慎。”小陈最后笑言。

（记者 孙雪）
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有人烧落叶 花园脏兮兮


